
すみだタウンミーティング　　アンケート結果一部抜粋

テーマ：新しい時代の子どもの居場所　～みんなで考える、すみだでの子育て～
開催日：令和５年８月３日（木）1８:３0-2０:３0

当日参加者： ３９名（会場３６名／オンライン３名）

アンケート回答者：３１名（会場２８名／オンライン３名）

■本日の内容についての評価

非常に良かった 19人 67.9% 0人 0.0% 19人 61%

良かった 8人 28.6% 2人 66.7% 10人 32%

あまり良くなかった 1人 3.6% 1人 33.3% 2人 6%

良くなかった 0人 0.0% 0人 0.0% 0人 0%

無回答 0人 0.0% 0人 0.0% 0人 0%

28人 100.0% 3人 100.0% 31人 100%

会場 ｵﾝﾗｲﾝ 合計
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■タウンミーティングで出た意見について

・様々な意見が聞けて、とても参考になった。（3件）

・想像しなかったような意見が多く、新しい発見があった。

・多世代の意見が聞けた。

・多世代の方と意見交換することで視野が広がった。

・情報がたくさんいただけた。連携できるアイデアができた。

■グループワークについて

・グループワークがとても有意義だった。（3件）

・想像よりも高度な話し合いが行われた。

・幅広く議論ができた。

■子どもの居場所・子育てについて

・昔との違い。そして、これからの大切なことを知ることができた。

・子どもの居場所はどうしても少ないのがある。学生として関わったとしても意見で出た

「安心」の部分がどうにもできなかったりする。何か関われたら、とても楽しいと思った。

・皆さんの声の中で、墨田の子育ての特徴を感じられた。「お年寄りに子どもが怒られている」

という声が多かったが、渋谷や新宿では聞いたことがなく、「介入していく」というのは墨田の

特色の一つだと思った。よい特徴でもあると思う。

・子どもたちの未来に、私たちが携わることの重要性に改めて気づいた。

■その他

・自分が経験したことや教育に関することについての考えが深められると思った。

令和５年度 第１回

「非常に良かった」と「良かった」を合わせると93%となる。
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■タウンミーテイングに参加した上での区長・区政への印象

非常に身近に感じた 19人 67.9% 1人 33.3% 20人 65%

少し身近に感じた 6人 21.4% 1人 33.3% 7人 23%

変わらない 1人 3.6% 1人 33.3% 2人 6%

元々身近に感じていたた
め変わらない

0人 0.0% 0人 0.0% 0人 0%

無回答 2人 7.1% 0人 0.0% 2人 6%

28人 100.0% 3人 100.0% 31人 100%

会場 ｵﾝﾗｲﾝ 合計

良かった理由 ＜オンライン参加＞

・もう少し実践的な内容かなと思っていたので少し残念だったが、それでも、子どもに関わる

いろいろな方が集まって、話し合いをされていたのはとてもよかったと思う。・会場にいる

方々の幅広い年齢層からの意見は、自分にない考えが多かった。聞いていて

非常に共感できるものや新鮮な気持ちになれたため、良い機会であると感じた。
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改善を期待する事項 ＜会場参加＞

・多少ヒントは得られたが、違うやり方ならもっと多くのモノを得られたと思う。

・時間の配分が気になった。

身近に感じた理由 ＜会場参加＞

・直接話すことができた。（3件）

・直接こちらが話した内容に対してフィードバックを聞けること以上に、身近に感じることはない

と思った。

・同じ目線で話すことができた。（3件）

・一区民の意見を大事にしてくれる（受け止めてくれる）感じがした。（2件）

・区長も私たちと同じように「子ども」達のことを考えていることが分かって考え方が変わった。

身近に感じた理由 ＜オンライン参加＞

・今までは「区報」を通してだったが、オンラインではあっても実際にお話が伺えると、

以前より身近な気がしてきた。

・墨田区という地域のために、このような場で直接区民の方々の話を聞きに来ていた
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■グループワークの方法

非常に良かった 12人 42.9%

良かった 11人 39.3%

あまり良くなかった 0人 0.0%

良くなかった 1人 3.6%

無回答 4人 14.3%

28人 100.0%

※オンライン上はグループワーク参加希望者がいなかったため、実施していない。
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・世代、背景（職業など）も多様な方たちと意見交換ができ、大変刺激的だった。

・違う世代の居場所や考えを理解できた。

・もう少し時間がほしかったくらい、グループワークが楽しかった。

・時間を区切ることで、一人の意見に集中しないところもよい。

・学生さんの柔軟な発想に感激した。

・テーマを絞っていただき、短い時間でも深く話を聞けた。

・運営さんが流れを把握していなかったのは良くなく、惑わされたが、テーマ設定には流れがあって未来に向けて考えられた。
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■その他、タウンミーティングに対する意見・感想（自由記述）

■タウンミーティング全般に対する意見・感想 ＜会場参加＞

・とても有意義な時間だった。（2件）

・身近に皆さんの声を直接聞けて良かったと思う。

・区政を統括している区長にお話しできたので、これ以上できることはないなと思った。山本区長、iU学生の皆さんに感謝している。

より良い墨田区になることを願っている。引き続き応援している。

・皆さんのいろいろな意見をリアルで聞くことができ、とても勉強になった。

・学生の皆さんがうまくリードしてくださったように思う。

・若い人もしっかりした考えを持ち、日本の将来も明るく考えることができた。

・いろんな大人を見れる、触れ合うことの大切さを伝えることができて、区長さんとも共有できて嬉しかった。

■子育てについて ＜オンライン参加＞

・最後に区長が、今回の集まりは今回だけで終わらないかもしれない（タウンミーティン

グ

という形ではなくても）、というようなことを仰り、嬉しく思った。今日いらした方々と、定

期

的に情報交換していけたらいいなと思う。

■子育てについて ＜会場参加＞

【提案・要望】

・子どもと大人のつながりの場所を作ることが大切だと感じた。そのために、高校生や大学生

などにお手伝いを求めることが必要だと感じた。高校生にそのような団体（部活？）を作る

ことや大学を開放することなどは身近にできることだと思う。

・もっと多くの学生がボランティアとして活動できるところがあればいいなと思った。社会、

地域に関わりながら、子どもと楽しく過ごせるのが学生目線では楽しい。

・墨田区には子どもの活動をしている団体は多いので、交流する機会をつくってほしい。

・区政（課）が横につながるようになるといい。こども食堂開催に関わる課が多い。

【感想等】

・墨田区の子育てが安心してできるよう、企画していきいたい。

・それぞれの班の出たものをまた吸収して、今立ち上げ途中のママ支援につなげていきたい

と思う。

・墨田区ならではの取り組みをどんどん取り入れて、本当にこの区で子育てをしてよかった

と思える区にしてほしい。

・これからの子育てしやすいすみだに期待している。

■今後の開催についての要望 ＜会場参加＞

・墨田区は観光地（スカイツリーなど）ということもあり、全国から情報は集めやすいと思

うので、全国から意見を集めてみるのもいいと思う。外の意見とタウンミーティングを

「連携」させるのもいいと思っている。

・区政はリアルの場を作るのも大事。しかし、オンラインでの情報収集での格差がなくな

るようにしてほしい。

・乳幼児が家庭におり、居住している地域に居場所、住みやすさを求めるようになった。

このように意見を述べる場があると助かる。

・再度、子どもに関することでタウンミーティングをやってほしい。
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